

Tim Klüssendorf

Mitglied des Deutschen Bundestages

Berlin, 15.09.2023



Themenwoche Familienpolitik – Tim Klüssendorf tauscht sich mit Organisationen im Wahlkreis aus

Im Rahmen der zurückliegenden Haushaltswoche standen im Deutschen Bundestag familienpolitische Themen besonders im Fokus. Intensiv wurden unter anderem mögliche Entlastungen für Familien und die geplante Kindergrundsicherung diskutiert. Passend dazu absolvierte der direkt gewählte Lübecker Bundestagsabgeordnete Tim Klüssendorf nun eine familienpolitische Themenwoche im Wahlkreis. Er besuchte diverse Lübecker Organisationen, Institutionen und Akteur:innen aus den verschiedensten familienpolitischen Bereichen. Im Fokus stand jeweils der Austausch über ihre Arbeit und die damit verbundenen aktuellen Herausforderungen und Unterstützungsbedarfe, auch im Hinblick auf die noch laufenden Haushaltsverhandlungen.

Zu Beginn der Themenwoche empfing Klüssendorf Beatrice Block als Vertreterin des Netzwerks der Frühen Hilfen Lübeck und Ina Juntermanns, Kinderschutzkoordinatoren im Jugendamt der Hansestadt Lübeck, bei sich im Wahlkreisbüro.

Tim Klüssendorf zeigte sich nach dem Besuch beeindruckt: „Die Arbeit des Netzwerks und der beteiligten Träger:innen ist eine hervorragende Unterstützung für die Familienhilfen in Lübeck, insbesondere, was den Bereich der präventiven Familienhilfe angeht. Wir waren uns einig, dass eine stärkere Unterstützung durch den Bund, vor allem bei der Personalfinanzierung, wünschenswert wäre. Zudem möchte das Netzwerk in Zukunft verstärkt auch die sprachliche Bildung im Bereich der Frühen Hilfen berücksichtigen. Hier gilt es anzusetzen, ich werde die Bedarfe und Wünsche auf jeden Fall in Berlin bei den zuständigen Fachkolleg:innen ansprechen.“

Darüber hinaus besuchte Klüssendorf die Lübecker Organisation Stadtmütter. Bei den Stadtmüttern werden Frauen mit und ohne Migrationshintergrund, mit und ohne Kindern und aller Altersstufen, über soziale und gesellschaftliche Themenbereiche fortgebildet, um mit diesem Wissen Informations- und Aufklärungsarbeit in ihrem eigenen Umfeld und ihrer Nachbarschaft leisten zu können. Weiter besuchte Klüssendorf die Familienbildungsstätte der Gemeinnützigen. Die Familienbildungsstätte überzeugt mit einem großen Angebot an Kursen für alle Generationen rund um das Thema „Familie“.

Ein ausgiebiger Austausch mit Vertreterinnen der Caritas bildete einen weiteren Schwerpunkt der Themenwoche. Dabei ging es um die Angebotsvielfalt der Caritas von der Schwangerschaftsberatung über die Krebshilfe bis hin zur Seniorenhilfe und der ambulanten Pflege. Im Vordergrund des Gesprächs stand dabei der bundesweite Aktionstag der Migrationsberatungen. Die Caritas ist eine wichtige Akteurin in der Migrationsberatung in Lübeck und begleitet jährlich mehrere hundert Menschen. Angesichts der Kürzungsbedarfe im Bundeshaushalt ist die Lage der Migrationsberatungen derzeit angespannt.

#timistdeinabgeordneter

Klüssendorf hierzu: „Ich hoffe sehr, dass wir als SPD-Fraktion in den aktuellen Haushaltsberatungen noch etwas für die wichtige Arbeit der Kolleg:innen in den Migrationsberatungsstellen vor Ort rausholen können und umfassende Einsparmaßnahmen, die zur Zeit drohen, abwenden können. Aus meiner Sicht sollten wir als Bund die Finanzierung der Beratungsstellen unbedingt auskömmlich sicherstellen, denn hier wird richtig wichtige, für unsere Gesellschaft enorm wertvolle Arbeit geleistet.“

Den Abschluss der Themenwoche Familienpolitik bildete ein Besuch bei der Beratungsstelle im Bereich der Allgemeinen Sozialen Dienste der Familienhilfen im Jugendamt Moising-Buntekuh.

Nach der gesundheitspolitischen Woche im vergangenen Herbst, der Digitaltour im März dieses Jahres und der Nachhaltigkeitswoche im Juni ist dies bereits Klüssendorfs vierte Themenwoche, die ergänzend zu den regulären Wahlkreisterminen stattfindet.

Kontakt für Rückfragen: Jakob Jürß, Pressereferent

tim.kluessendorf.ma02@bundestag.de
030 227 71640 | 0151 51958212
Platz der Republik 1, 11011 Berlin